

V. Il allait de nouveau partir pour faire la guerre aux Perses et il comptait même pénétrer au cœur de leur empire, quand un courrier envoyé par les Ephores vint de Sparte en Asie lui annoncer que les Athéniens et les Béotiens avaient déclaré la guerre aux Lacédémoniens, qu'il fallait par conséquent revenir au plus tôt. Chose admirable à dire, ce grand homme arrêté dans sa marche victorieuse, au moment où il se croyait être sur le point de conquérir un grand royaume, se soumit aux ordres des magistrats absents aussi facilement que si étant simple particulier il se fut trouvé dans l'assemblée à Sparte. A un puissant empire il préféra une bonne renommée

VIE D'AGÉSILAS.

Chaque fois donc qu'il se battit, il défit les troupes des ennemis quoique beaucoup plus nombreuses et agit en Asie de telle sorte qu'il fut réputé vainqueur.

V. Tandis qu'il méditait de partir contre les Perses et d'attaquer Artaxercès lui-même, un messenger vint de sa patrie lui annoncer que les Athéniens et les Béotiens avaient déclaré la guerre aux Lacédémoniens, que par conséquent il ne fît pas difficulté de revenir. Chose admirable à dire, cet homme fut obéissant à la parole et aux ordres des magistrats absents, alors qu'il commandait à une armée victorieuse et qu'il avait l'espérance de conquérir le royaume des Perses. Il préféra une bonne renommée à un royaume très-opulent et